Trente ans à la tête de l'Alliance

René Schwartz n'est sans doute pas près d'oublier le coup que lui ont fait ses amis pour le 30° anniversaire de sa présidence de la chorale Alliance de Mulhouse.

Il faut bien l'avouer. Daniel Vonthron, vice-président de l'Alliance, et ses amis, ont bien réussi leur coup. Plus de cent personnes étaient dans la confidence, et René Schwartz n'en a rien su. Pire. Le directeur régional du Crédit mutuel, François Wagner, a personnellement aussi joué le jeu. René Schwartz a ainsi été « convoqué » à ce qui devait être une réunion de travail. Pas question de refuser... L'intéressé a peut-être trouvé un peu étrange que la réunion ait lieu à la MCP Cité. Mais, après tout, avec le Crédit mutuel, tout est possible.

Sous les applaudissements de 150 personnes

Seulement, quand il a ouvert la porte de la salle où 150 personnes l'attendaient et se sont mises à applaudir, tandis que Patrick Luetolf lançait les choristes, il a tout naturellement essuyé quelques larmes.

Il lui a fallu ensuite se prêter au difficile exercice de l'écoute du panégyrique de divers orateurs, à commencer par celui de Daniel Vonthron, très détaillé, relevant la fin d'un engagement de trente ans (René Schwartz laissera la

panégyrique de divers orateurs, à commencer par celui de Daniel Vonthron, très détaillé, relevant la fin d'un engagement de trente ans (René Schwartz laissera la présidence de l'Alliance à la fin du mois, lors de l'assemblée générale), un parcours associatif exemplaire.

Directeur du chœur, Patrick Lue-



René Schwartz (à gauche, avec sa médaille), aux côtés de Daniel Vonthron, le vice-président de l'Alliance.

Photo L'Alsace/I-M.S.

tolf a évoqué les quatre CD enregistrés, les multiples sorties, les bons moments symphoniques, et un président exceptionnel. « Nous continuerons ce que tu as fait. »

Conseillère départementale et

bons moments symphoniques, et un président exceptionnel. « Nous continuerons ce que tu as fait. »

Conseillère départementale et adjointe au maire de Mulhouse, Catherine Rapp s'est associée à « un hommage plus que mérité » à un homme qui se distinque par une ambition d'excellen-

ce, pour qui bénévolat rime avec engagement, dévouement, don de soi. Elle lui a remis la médaille de la vie associative du Haut-Rhin. Le tout en présence notamment de Fabian Jordan, président de M2A, de Michel Samuel

de soi. Elle lui a remis la médaille de la vie associative du Haut-Rhin. Le tout en présence notamment de Fabian Jordan, président de M2A, de Michel Samuel Weiss, adjoint au maire de Mulhouse représentant Michèle Lutz, de François Wagner, directeur régional du Crédit mutuel, des représentants des chorales amies de Vocaleidos, du chœur d'hommes du Florival, de la chorale Harmonie, du chœur des garçons de Mulhouse et de l'orchestre l'Orphéon...

Il ne restait plus à René Schwartz qu'à remercier toute l'assistan-

rale Harmonie, du chœur des garçons de Mulhouse et de l'orchestre l'Orphéon...

Il ne restait plus à René Schwartz qu'à remercier toute l'assistance de lui avoir réservé cette surprise. Sa famille, qui a dû se passer de sa présence durant de longues soirées, ses choristes qui, avec leur chef, ont permis à Mulhouse de garder un chœur d'hommes... « Je continuerai à chanter, et j'essayerai de me rendre utile... » notamment dans la perspective du centenaire qui sera fêté dans deux ans à la Filature. Il y a bien sûr encore eu quelques chants, une remise de cadeau, et la soirée s'est poursuivie autour d'un verre qui n'a jamais mieux mérité son nom de verre de l'amitié.

Jean-Marie SCHREIBER

Une vie au service des autres

Daniel Vonthron a longuement évoqué la vie associative de René Schwartz. Une vie dans laquelle il s'est engagé très tôt, suivant les traces de son père, répondant aux nombreuses sollicitations dans le cadre de ses différents engagements.
« Tu es, lui a-t-il dit, ce que l'on pourrait appeler un hyperactif compulsif positif qui se régénère et s'enrichit en permanence au contact des autres en donnant de son temps de manière totalement désintéressée. »

Dès l'âge de 8 ans, René Schwartz a accompagné son père à la chorale paroissiale de Bollwiller, dont il était le directeur. Avec son frère jumeau, Hubert, il a appris à jouer du piano à l'âge de 6 ans. Au milieu des années 70, il s'est engagé chez les Francas, un mouvement d'éducation populaire qui agissait pour l'accès de tous les enfants et adolescents à des loisirs de qualité. Il a ensuite occupé des fonctions de moniteur puis de directeur de colonies de vacances dans le cadre du CE des mines de potasse, jusqu'au milieu des années 80. Au fil des années, ses engagements associatifs se sont diversifiés et cumulés : vice-président de l'Office municipal des arts populaires depuis 1985, vice-président, puis président du conseil d'administration de la caisse du Crédit mutuel du Nouveau monde depuis 1991, moniteur fédéral de la Fédération française de ski, responsable des stages adolescents et vice-président de l'association Neige et nature entre 1998 et 2006, vice-président de l'Association des sociétés chorales d'Alsace depuis 2013. Après quelques années passées dans le

Nouveau monde depuis 1991, moniteur fédéral de la Fédération française de ski, responsable des stages adolescents et vice-président de l'association Neige et nature entre 1998 et 2006, vice-président de l'Association des sociétés chorales d'Alsace depuis 2013. Après quelques années passées dans le groupe folklorique de Buhl, les Hugstein Brahma, au Chœur des rives de la Thur et au Chœur d'hommes du Florival, il a rejoint la chorale Alliance en 1982 où il a successivement occupé les fonctions de secrétaire d'avril 1985 à avril 1988, puis de président délégué avant d'être élu le 7 janvier 1989 sixième président de l'histoire de la chorale et celui dont la longévité aura été la plus longue.

Daniel Vonthron a aussi évoqué tous les événements qui ont marqué la vie de la chorale durant ces trente ans : enregistrement de quatre CD, concerts symphoniques, voyages...

J.-M.S.